
Syndrome d'abandon ou abandonnisme.

Posté par Luna - 07-08-2008 à 17:21

Bonjour à tous,

L'abandonnisme...

Extraits : <http://fr.wikipedia.org/wiki/Abandonnisme>

L'abandonnisme est un état psychologique de sentiment d'insécurité permanente lié à une peur irrationnelle d'être abandonné.

La personne qui souffre d'un état d'abandonnisme est dite abandonnique. Elle est décrite comme étant dans une demande d'affection pour combler un manque originel (une séparation traumatisante du passé), mais comme étant également dans l'impossibilité de l'accepter, recréant alors les situations d'abandon, tout en n'en supportant pas la frustration.

Certaines situations malheureuses vont vous rappeler des souvenirs.

Tel conjoint qui, vivant très fort son amour et se sentant profondément aimé, va se sentir mal dans la relation amoureuse et va se fabriquer un scénario pour en échapper ou détruire cette relation.

Tel partenaire de vie qui est sans cesse en demande de nouveautés, de projets et qui les obtenants ne les désire plus et qui, ne les obtenants pas, va en profiter pour dire que la relation ne fonctionne pas.

Au Canada, on identifie parfois un syndrome d'abandonnisme, qui ne touche pas forcément des enfants réellement abandonnés, et peut apparaître à travers des vécus d'abandon qui peuvent être totalement indécélable par l'entourage. Ce syndrome de l'enfant est caractérisé, entre autre, par le refus du contact ou de l'intimité, les reproches perpétuels aux parents, et une alternance de demande irrépressible suivie de dénigrement en cas d'obtention.

A l'âge adulte il rejoindrait le trouble de la personnalité borderline.

Le trouble de la personnalité borderline (ou trouble de la personnalité limite) est un trouble de la personnalité qui s'exprime par des humeurs changeantes, par des relations humaines délicates, par un manque de confiance en soi-même et aussi par des comportements auto-agressifs.

Extraits 2

<http://www.inrp.fr/Acces/Biennale/6biennale/Contrib/affich.php?&mode=long&NUM=29>

Nous avons mis en évidence les conséquences des divers traumatismes subit sur le narcissisme, l'image inconsciente du corps, les identifications ainsi que l'accès à l'Oedipe non effectué chez les abandonniques, et altération du moi dans ses différents rapports avec le registre symbolique.

Malgré ses défaillances la mère demeure mythique pour l'abandonnique qui tente de préserver et d'idéaliser cette bonne expérience primaire narcissique pour préserver l'objet maternel. Les déchirures narcissiques altèrent les images internes et la culpabilité conduit le sujet à s'attribuer la cause du désinvestissement maternel d'autant qu'aucune explication ne lui est fournie. L'enfant répond alors dans l'ensemble de ses comportements au fantasme de mauvais objet. Dans de telles conditions toute tentative de restauration d'une bonne image de lui-même est vouée à l'échec et l'enfant abandonnique se réfugie dans des conduites d'échec pour soulager sa culpabilité.

La blessure narcissique se manifeste en l'occurrence par une affectivité à fleur de peau et toute tentative de réparation par une simple proposition d'amour est vécu avec une extrême ambivalence et reste insuffisante pour combler son manque d'amour primitif. Ainsi l'enfant abandonnique avorte toute réponse positive à sa demande affective par peur d'une souffrance affective ultérieure plus forte encore que celle qu'il est en train de connaître.

L'abandonnique oscille alors entre une quête insatiable d'amour et un rejet destiné à détruire toute relation pouvant déboucher sur un éventuel abandon et mettre en péril cette mère idéale, seule personne susceptible de le combler.

En savoir plus sur l'abandonnisme à lire...

http://www.aidepsy.be/en_savoir_plus_abandonnisme

les autres troubles possibles qui sont l'origine ou la conséquence....

<http://www.medix.free.fr/sim/nevrose-angoisse.php>

<http://femmesaujourd'hui.com/relationships/addiction.html>

Je me reconnais tout à fait, :unsure:
est-ce aussi votre cas?

Marie? j'espère que c'est au bon endroit.

Bisatous. :dry:

=====

Re:Syndrome d'abandon ou abandonnisme.

Posté par mariepaname - 08-08-2008 à 01:50

Bonsoir Luna,

Est-ce au bon endroit ?

Hé bien euh... comment dire... euh... techniquement oui, mais pas sur le bon site :S :laugh: :laugh: :laugh: :laugh: :laugh:
:P .

Ici, nous ne traitons que de maladies biologiques :side: :silly: :woohoo: .

Le GROS problème que pose le diagnostic de trouble borderline c'est qu'il est issu de la psychanalyse. Et qu'il en est encore imprégné.

Attention, terrain glissant : discussions pro ou anti psychanalyse non souhaitables ou souhaitées sur bipolaire-info, la position adoptée par ses fondateurs s'alignant sur celle des experts : pas de psychanalyse pour les bipolaires, pas d'explications psychanalytiques à la bipolarité ou ses maladies comorbides.

Nan nan, n'y pensez même pas ! :silly: :laugh:

:kiss:

Marie

=====

Re:Syndrome d'abandon ou abandonnisme.

Posté par Luna - 09-08-2008 à 13:30

:whistle:

Marie désolée... :(si j'ai mal fait.:blush:

Heu puis-je quand même te poser une question?:P

Peut-on être bipolaire génétiquement et être abandonnique psychanalytiquement?

Ou bien est-ce que le syndrome d'abandon, quand on est bipo, devient une comorbidité de la bipolarité?

Euh... tape pas trop fort si je dis des c***** :dry:

Donne moi le bonnet d'âne
et dis-moi où est le coin!:blush:

Bisatoi - Bisatous

Luna.

=====

Re:Syndrome d'abandon ou abandonnisme.

Posté par pitibrune - 11-08-2008 à 10:48

Il me semble, mais Marie confirmera,
que ce syndrome est souvent ressenti dans la cyclothymie.

Pour ma part, mais ça n'engage que moi,
Je pense que c'est lié au fait qu'ayant des changements d'humeur, les autres ne savent pas vraiment comment se
comporter.

Il en résulte
> qu'une bonne parti de l'entourage ne sachant comment réagir, laisse la personne dans son coin, le temps que ça passe.

>Pour les copains et connaissances, ils preferent souvent laisser tomber la relation.

Il est donc assez "normal" que l'on ai un sentiment d'abandon.

L'enjeu, il me semble, pour une personne cyclothymique est donc d'arriver à préserver ses relations, en expliquant son
fonctionnement aux autres, et en essayant d'être le plus constant possible.

c'est pô gagné.. mais avec le temps on y arrive!

bisatoi

Re:Syndrome d abandon ou abandonnisme.

Posté par Mr_Xen - 11-09-2008 à 19:38

(message supprimé par l'administratrice)

Re:Syndrome d'abandon ou abandonnisme.

Posté par Emilie - 30-09-2008 à 13:10

Bonjour tout le monde,

il y a une semaine, je plaisantais en disant que je souffrais d'abandonite aigüe. Je ne connaissais pas ce terme
abandonnique. Alors oui, je suis une abandonnique. Mais c'est un peu normal, j'ai été abandonnée. Ceci dit, et je ne
connais rien en psychanalyse, donc je pense que je ne me ferai pas jeter ??? Je me reconnais complètement dans la
description faite par Luna.

Donc Luna, tu n'es pas toute seule.

Une petite précision, j'ai réagi à l'abandon que j'ai subi à ma naissance par une anorexie du nourrisson.

Voili, voilò, vous savez tout

A bientôt

Emilie

Re:Syndrome d'abandon ou abandonnisme.

Posté par dva - 10-10-2008 à 20:46

Bonsoir,

Oui merci de cet article et des liens, je suis borderline et je connais cette question tous les jours...
A 40 ans, je demeure hantée par l'abandon, j'ai été diagnostiquée hélas sur le tard (bipolaire aussi mais bien plus
jeune par contre), je fais tout pour éviter ou provoquer un abandon, ce mot même me mine complètement et l'envie

d'en finir est constante.

:dry: :(Je ne crois plus à la guérison mais il paraît que la thérapie marche bien. Je sais que mon âge est critique (risque accru de suicide), je tente d'endiguer le mal mais j'avoue que j'ai bcp de difficultés, c'est extrême chez moi, donc si ça continue je fonce droit au mur. Le pire est que je m'en fiche un peu, je suis fatiguée par toutes ces années de lutte pour rien.

Merci pour ton post, bonne nuit

=====